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Datenschutzhinweis in Bezug auf die Swift Transaktionsverarbeitungsdienste und die 
Verwendung für statistische Analyse- und Produktentwicklungszwecke 
 
Geltungsbereich dieses Datenschutzhinweises. Personendaten können in Verbindung mit den 
Transaktionsverarbeitungsdiensten von Swift bearbeitet werden. Dies ermöglicht es, 
Finanzmeldungen oder -dateien zu senden und zu empfangen und Finanztransaktionen vorab zu 
validieren, zu verfolgen und zu verwalten. Des Weiteren können die Daten für statistische Analysen 
sowie für die Produktentwicklung verwendet werden. 
 
Gemeinsame Verantwortliche für die Bearbeitung von Personendaten im Rahmen der Swift-
Transaktionsverarbeitungsdienste sind die Frankfurter Bankgesellschaft (Schweiz) AG und S.W.I.F.T. 
SC, Avenue Adèle 1, 1310 La Hulpe, Belgien (Swift). 
 
Rechtsgrundlage. Gemeinsam mit Swift haben wir ein berechtigtes Interesse an der Bearbeitung Ihrer 
Personendaten, um die Sicherheit, Effizienz und Transparenz der Finanztransaktionen, an denen Sie 
beteiligt sind, zu gewährleisten.  
 
Zweck der Datenbearbeitung: Als gemeinsame Verantwortliche für die Bearbeitung Ihrer Daten tragen 
wir zu einer erhöhten Sicherheit, Effizienz und Transparenz von Finanztransaktionen bei. Zu diesem 
Zweck übertragen und referenzieren wir standardisierte, ganzzahlige und unmittelbar verwertbare 
Informationen automatisiert und gesichert. Darüber hinaus bearbeitet Swift als separater für die 
Bearbeitung Verantwortlicher Ihre Daten, um allgemeine Informationen über Finanztransaktionen zu 
analysieren und zu erstellen. Dabei werden sowohl identifizierbare als auch nicht identifizierbare 
Informationen berücksichtigt. Ferner werden sichere Datenbanken für statistische Analysen und 
Produktentwicklungszwecke erstellt und gepflegt. 
 
Datenaufbewahrung durch Swift. Ihre Personendaten werden von Swift gemäss den internen 
Richtlinien zur Aufbewahrung und Löschung von Daten aus den Systemen des Unternehmens 
gelöscht. Dies erfolgt immer dann, wenn die Daten für die Zwecke, für die sie bearbeitet werden, nicht 
mehr erforderlich sind. 
 
Datenempfänger. Der Schutz und die Vertraulichkeit von Daten stellen für Swift eine zentrale Aufgabe 
dar: Die Weitergabe von Personendaten durch Swift erfolgt lediglich an ausgewählte Dritte, die für die 
Bereitstellung oder Nutzung der Transaktionsabwicklungsdienste von Swift erforderlich sind. Dazu 
zählen beispielsweise an der Transaktion beteiligte Swift-Kunden, Lieferanten zum Zwecke der 
Problemermittlung oder Netzwerkpartner von Swift. 
 
Datenübertragungen und Datenspeicherung. Unter bestimmten Umständen kann Swift Ihre 
Personendaten ausserhalb des EWR übermitteln, wobei angemessene Übermittlungsvorkehrungen 
zum Schutz der Daten getroffen werden. Aus Gründen der Ausfallsicherheit, der Verfügbarkeit und der 
Sicherheit werden die Nachrichtendaten von Swift in ihren Rechenzentren in der EU, den Vereinigten 
Staaten und in der Schweiz gespeichert. Die EU-Kommission hat anerkannt, dass die Schweiz einen 
angemessenen Datenschutz bietet. Die datenschutzkonforme Übermittlung von Personendaten aus 
dem EWR an das Swift-Betriebszentrum in den Vereinigten Staaten wurde durch die Vereinbarung 
und Umsetzung der EU-Standardvertragsklauseln sowie durch zusätzliche technische und 
organisatorische Sicherungsmassnahmen ermöglicht. Diese Massnahmen gewährleisten, dass die 
Übermittlungen von Personendaten mit den einschlägigen Datenschutzgesetzen übereinstimmen. 
 
Datenschutzrechte.  Sie sind berechtigt, Ihre Datenschutzrechte auszuüben, einschliesslich Ihres 
Rechts auf Zugang, Berichtigung, Löschung oder Einschränkung der Bearbeitung Ihrer 
Personendaten. Wenden Sie sich hierzu bitte an datenschutz.ch@frankfurter-bankgesellschaft.com. 
 
Kontaktinformationen. Weitere Informationen zu den Datenschutzpraktiken von Swift in Bezug auf die 
Bearbeitung Ihrer Personendaten im Zusammenhang mit den Swift-
Transaktionsverarbeitungsdiensten und der Verwendung für statistische Analyse- und 
Produktentwicklungszwecke finden Sie in der Swift-Datenschutzrichtlinie (PDPP), die hier verfügbar 
ist. 
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Information Notice related to the Swift Transaction Processing Services and Use for statistical 

Analysis and Product Development Purposes 

Scope of this Information Notice. Your personal data may be processed in the context of the Swift 

Transaction Processing Services, which enable us to send and receive financial messages or files, 

and to pre-validate, track and manage financial transactions. In addition, your data may be used for 

statistical Analysis and Product Development Purposes. 

The co-controllers for the processing of personal data in the context of the Swift Transaction 

Processing Services are Frankfurter Bankgesellschaft (Schweiz) AG and S.W.I.F.T. SC, Avenue Adèle 

1, 1310 La Hulpe, Belgium (Swift).  

Legal Basis. Together with Swift, we have a legitimate interest in processing your personal data, 

namely to ensure the security, efficiency and transparency of financial transactions you may be 

involved in.  

Purpose of Data Processing: As co-controllers we process your data in the context of the Swift 

transaction processing services to contribute to the security, efficiency, and transparency of financial 

transactions through automated and secured transmission and referencing of standardized, integer 

and immediately exploitable information. In addition, Swift as separate controller processes your data 

to analyse and produce general information on financial transactions, including identifiable and non-

identifiable information, and to create and maintain secure databases for statistical analysis and 

product development purposes. 

Data Retention by Swift. Your personal data is deleted by Swift from its systems according to Swift’s 

data retention and deletion procedures, and in any event when this information is no longer necessary 

for the purposes for which it is processed.  

Data Recipients. Protecting and keeping data confidential is at the core of Swift’s activities: Swift will 

only share your personal data with limited categories of third parties that are required for the provision 

or use of the Swift Transaction Processing Services, such as the Swift customers involved in the 

transaction, suppliers for problem investigation purposes or the Swift network partners.  

Data Transfers and Storage. In limited circumstances, Swift may transfer your personal data outside of 

the EEA, using adequate transfer arrangements to secure the data. For resiliency, availability and 

security purposes, Swift stores message data in its data centres located in the EU, the United States 

and in Switzerland. The EU Commission has recognized Switzerland as providing adequate data 

protection. Further, to allow the transfer of personal data from the EEA to Swift operating centre in the 

United States, Swift executed with its local entity in the United States the EU standard contractual 

clauses and implemented additional technical and organizational safeguards to ensure that all 

personal data transfers comply with applicable data protection laws.  

Data Protection Rights. You may exercise your data protection rights (including your right to access, 

rectify, erase or restrict the processing of your personal data) by contacting us at 

datenschutz.ch@frankfurter-bankgesellschaft.com. 

Contact Details. For further information on the data protection practices of Swift in relation to the 
processing of your personal data in the context of the Swift Transaction Processing Services and the 
Use for statistical Analysis and Product Development Purposes, please consult the Swift Personal 
Data Protection Policy (PDPP), available here. 
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